

En Orihuela, un mes. 0,50 pts.
 Euera, un trimestre. . 1,75 »
 Número suelto. . . . 0,15 »
 prAnuncios y comunicados, á
 decios convencionales y pagos
 elantados.

LA CRONICA

SEMENARIO ENCICLOPÉDICO.

En la imprenta de D. Luis Zerón
 Hostales 1. Y en la administracion
 de este semanario, Calle de la Fe-
 ria número 6.
 Toda la correspondencia al Di-
 rector, S. Pascual, 2.

AÑO VI.

Orihuela 16 de Diciembre 1888.

NÚMERO 260

ADVERTENCIA.

Rogamos á los señores suscritores á LA CRÓNICA que no estuviesen al corriente de sus pagos, se sirvan saldar sus cuentas á la mayor brevedad y antes que espire este mes pues de lo contrario nos veremos en la imprescindible necesidad de darles de baja y publicar sus nombres en el primer número del próximo mes de Enero.

LA ÚLTIMA CRISIS

Despues de repartido nuestro número anterior nos comunicó el telégrafo la noticia de la crisis por que atravesaba el gobierno de S.M.

Fué verdaderamente una sorpresa para los amigos de la situación pues en su exceso de optimismo, cerrados los ojos á la luz de la realidad, no habian reflexionado, sin duda en el terre-

no de la imparcialidad, en el deplorable estado de descomposicion en que se hallan las heterogéneas huestes que acaudilla el señor Sagasta; más, para el que con ánimo sereno contemplaba, como á nosotros ocurría, las continuas discrepancias, las constantes desavenencias y los continuos disgustos que en el seno de la fusion se agitaban, á aquellos, repetimos, no pudo sorprender la noticia de la última crisis, pues há tiempo que la presagiaban y esperaban. Esfuerzos sobre humanos, promesas, súplicas y exortaciones á domicilio ha costado al señor Sagasta; y apesar de todo este aparato de misericordia, ha resultado laboriosa y mucho la tarea que gustoso se impuso para recomponer por quinta vez el gobierno que preside; y no podia ocurrir de otra suerte; pues un jefe de gobierno que en tres años renueva cuatro ministros de la Guerra, otros cuatro de Gobernacion, dos de Hacienda etc. es capaz de *gastar* en los tres años de situacion que lleva, hasta el último de los hombres políticos de su partido.

Parece mentira que el señor Sagasta no se haya convencido de la esterilidad de sus buenos deseos de seguir por muchos años al frente del gobierno, dada la encarnizada y fraternal guerra que á su presencia sostienen los dos distintos y opuestos elementos que principalmente simbolizan su partido. Esto no se explica más que en la ductilidad que en materia de disciplina informa el organismo político del señor Sagasta; y como la disciplina en toda agrupacion es la base

del orden, de aqui, que no pequemos de exagerados, al pensar que por este sendero se pueden proporcionar á nuestra querida patria dias tristes que envuelvan fatales consecuencias.

Respecto al nuevo ministerio, siendo como lo es, continuacion del anterior, nada nuevo debemos esperar de él, pues estamos seguros que imitará á sus antecesores en aquello de «prometer y no cumplir» ¡Ya vá comprendiendo el país que ha sido embaucado por un lazo, eso sí, muy sembrado de promesas alagüeñas! pues aquel bienestar, aquella Jauja que nos cantaba á diario el partido liberal desde los bancos de la oposicion, se ha convertido en sutil columna de humo esparcida en pequeñas moléculas por el inconmensurable espacio.

La designacion de nuestro ilustre paisano señor Capdepon para el desempeño de la cartera de Gobernacion, produjo en nuestro ánimo dos emociones bien distintas: la primera agradable, por esa especie de simpatia natal al ver en tan alto puesto á un hijo de Orihuela; y la segunda desagradable, pues dadas las circunstancias en que aceptó la cartera y por las que pasa el partido á que pertenece, tememos apesar de sus excelentes dotes, se lastime por cualquier causa la brillante hoja de su vida política; por lo que, hubiéramos visto con mayor regocijo su nombromiento para el ministerio de Gracia y Justicia que era el que de hecho le correspondia.

REVISTA TEATRAL

Con el sublime drama de Cavestany titulado «El esclavo de su culpa» hizo su debut el miercoles último segun teniamos anunciado, la compañía dramática que dirige el Sr. Corregel.

La preciosa obra de Cavestany conocida ya por nuestro público y elegida por la compañía para la inauguracion, obtuvo una interpretacion admirable. Habia que luchar con los tipos creados por el actor favorito del público oriolano, Sr. Cachet; eran necesarias excepcionales dotes dramáticas para interesar á un público escaso y por consiguiente desanimado, en cuya imaginacion aun estaba impreso el recuerdo de la última interpretacion de la obra por su actor predilecto; y que se hallaba dispuesto á juzgar, tal vez comparativamente al actor desconocido; pero el éxito alcanzado por la notable compañía que actua en nuestro coliseo, es de los más sinceros y espontaneos que por parte del público hemos presenciado. En nada podía influir aquí la simpatia, puesto que los artistas son todos desconocidos de nuestro público; ha sido pues la franca manifestacion del entusiasmo de que este

— 5 —

ven que si bien era simpático en sumo grado y se hallaba adornado de cuantas cualidades se requieren para cultivar el corazón de una mujer, en lo tocante á intereses solo tenía el modesto y eventual sueldo que su empleo le producía. Esto era insuficiente á sufragar los gastos de una casa, mucho más si la mujer que se lleva á ella se hubiese criado con ciertas costumbres de que el hombre que la ama no quisiera privar aun á costa de su felicidad.

Asi pues nuestros jóvenes, se amaron con esa mor desisteresado de la juventud que todo lo hace ver á través de un ocular de color rosa que malizando de este agradable tinte el porvenir, solo nos muestra su parte bella ocultándonos cuidadosamente las mil contrariedades

— 4 —

do lo que no sea dinero se tiene en menos y casi se desprecia. Hija de un médico que con su trabajo habia logrado ir haciendo algunas economías que permitiesen á su hija lucir dos trajes y un sombrero al menos por estacion, Luisa hacendosa, y comprendiendo que toda la fortuna de su padre se reducía á lo que su talento le produjese, y que el día que muriese se llevaría consigo la llave de la despensa como vulgarmente se dice, habia puesto gran cuidado en aprender las labores de su sexo desde bordar con primor hasta cortar y confeccionar una pieza de ropa. Dotada de singular belleza, y sin el conocimiento de su hermosura, desgracia muy comun en la mujer gabia puesto sus ojos y entregado su corazón á un elegante jó-

COMO AMAN LAS MUJERES,

NOVELA ORIGINAL

DE

MANFERREIVA

se hallaba poseído, ante las excepcionales dotes artistas que concurren en las principales partes de la compañía.

¡Que cumulo de detalles en la difícil ejecución del primer acto! ¡Que naturalidad en la íntima escena de Alfredo y Carlos! La ilusión era completa, el espectador sorprendía una entrevista confidencial de dos jóvenes calaveras.

El Sr. Corregel es un actor que debe haber recogido en su incipiente carrera muchos y merecidos laureos. Dice con verdadero sentimiento, se posee de su papel, se identifica con el personaje que representa; y sabido es está, que el actor que esto consigue, domina las más difíciles situaciones y hace participar al público de las emociones que él mismo siente, logrando hacerle seguir el curso del argumento, llorar y reír, según las diferentes situaciones y al final de cada escena, prorrumper en estrepitosos aplausos.

Así lo demostró en el segundo y tercer acto, en cuya escena final rayó á gran altura. ¡Así debe despedirse un padre de la hija á quien no ha de volver á abrazar; que angustia espresaban sus ojos!..el público emocionado prumió en una salva de aplausos y le llamó tres veces al palco excénico.

La Sra. Bagá es una apreciable actriz que dijo con verdad su papel y en la culminante escena de final del 2.º acto fué muy aplaudida, especialmente en una frase que dijo con verdadera inspiración

Al presentarse en escena la señorita Pardo, fué acogida con una salva de aplausos justo tributo á su excepcional belleza.

El Sr. Mata fué uno de los que

más contribuyeron al limpio desempeño de la obra, pues dice muy bien y naturaleza las situaciones.

El resto de la compañía cumplió como buena, haciendo lo posible, como así lo consiguieron de agradecer al público.

En resumen podemos asegurar sin temor de equivocarnos, que la compañía es de lo mejor que hemos tenido en nuestro teatro desde hace algunos años.

La preciosa piecésita «Quien quita la ocasión...» mantuvo en continua hilaridad á los espectadores y en ella pudo el público apreciar las excepcionales condiciones que los esposos Barta reúnen para el género cómico.

Damos la enhorabuena á los artistas por el éxito alcanzado y animamos más y más al empresario Sr. Ortin que con tan buenos auspicios comienza, para que lleve á cabo su comenzada obra presentando de vez en cuando cuadros tan aceptables como el que en la actualidad tenemos en nuestro coliseo; no dudando que el público corresponderá como es debido á sus esfuerzos. Sabemos tiene que luchar con *obstáculos* que á primera vista parecen insuperables, con lá apatía que distingue el carácter de nuestro pueblo ¿Pero no será tal vez el abandono en que se le ha tenido la causa de ello? Fórmese su gusto, hágasele amar al arte y saldrá del marasmo en que yace y así pondrá ocupar el puesto que por su importancia le corresponde en el concierto del progreso moderno.

A la hora de cerrar nuestra edición está representándose la preciosa obra de Vital Aza «El sombrero de copa» obra nueva en

nuestro coliseo y de las últimamente estrenadas en los teatros de la corte como la mayor parte de las que forman el repertorio de la compañía.

Como en todas las obras de este popular actor el público ríe á mandíbula batiente siendo de esperar por lo bien que la obra es acogida, que no sea esta la última *deistera* que tengamos ocasión de ver. Lo mismo decimos de la preciosa piecésita «Quien quita la ocasión..» pues nos consta que el público quedó con deseos de volverla á ver.

Evidentemente esta es una de las mejores compañías de verso que han actuado en nuestro coliseo.

Hay que animarse, pues la esmerada interpretación que las obras obtienen y el novísimo repertorio que trae la compañía, bien merecen la pena de ir á pasar la velada al teatro de la calle de la Corredera.

No terminaremos esta reseña sin dirigir un aplauso á la orquesta por la completa variación de su repertorio y la esmerada ejecución que obtienen las bonitas piezas que le constituyen.

AYUNTAMIENTO

Sesion del día 13 de Diciembre de 1888.

Presidió la sesión como de costumbre el señor Lopez Garcia y asistieron *nueve* concejales-insuficiente número para poder celebrar sesión, que fueron los señores Sarget, Balaguer (D. José) Roman, Ferrer, Gimenez, Calvet, Pastor, Iborra y Vazquez.

Leída y aprobada el acta de la anterior, el señor secretario dió lectura á una circular en la que se le hace constar al Ayuntamiento que haga efectivo el importe de los derechos de alcoholes cuya cantidad asciende á 166,157 pese-

tas 25 céntimos; acordando el Ayuntamiento insistir en su petición de condona que ya tenía hecha hace algun tiempo.

Fuè tambien leído el informe que la Comisión de Ornato dicta sobre la reedificación de las casas número 1 y 3 de la plaza de la fruta y propiedad de doña Lorenza Sanchez Vilando; proponiendo al mismo tiempo, la comisión, al Ayuntamiento que todas las casas que tengan que ser reedificadas en dicha plaza, se tengan que sujetar al plano que ha presentado dicha señora, por ser una cosa que enbellece la referida plaza. La Excm. Corporación así lo acordó.

Tambien fuè leído el informe favorable presentado por el señor Regidor Síndico sobre las cuentas presentadas á su revisión solicitando del señor Alcalde que se convoque á la Junta Municipal, para su aprobación definitiva, acordándose así.

Fueron presentadas varias cuentas acordándose el pago de ellas con cargo á sus capítulos correspondientes.

Terminado el despacho ordinario, el señor presidente dirigió la palabra á la Corporación para proponer que esta dirigiese un cariñoso telegrama de felicitación al nuevo ministro de la Gobernación señor Capdepon por haberle conferido S. M. la Reina regente tan honroso cargo que tanto enaltece al que desempeña dicho ministerio como á su querida cuna.

El Ayuntamiento estuvo conforme con la proposición del señor Presidente.

Careciendo la Corporación de más asuntos de que poder tratar el señor Presidente levantó lo sesión.

SUETOS Y NOTICIAS

En el presente número comenzamos la publicación de una novelita de costumbres original de nuestro redactor pseudónimo *Manferreira*

Digno y elocuente estuvo como siempre el señor Cánovas del Castillo en el discurso que pronunció el martes en el Congreso de los Diputados. Con palabra sobria y argumentos irrefutables condenó la conducta del gobierno ante los últimos sucesos, sin

COMO AMAN LAS MUJERES

INTRODUCCIÓN.

En una hermosa ciudad de Andalucía cuyo nombre no hace al caso, vivía la encantadora Luisa hija de honrados padres que aunque no opulentos, se hallaban en esa desgraciada medianía que permite dar á los hijos una educación esmerada que generalmente la mayor dificultad que encuentran para su colocación por que solo virtudes pueden ser su dote y desgraciadamente, hoy to-

con que hemos de luchar para conseguirle, y las mil dificultades que necesariamente han de surgir al querer llegar al prosaísmo de la vida, más claro al querer llevar los amores al estremo del matrimonio.

Esto acaeció á Ernesto y Luisa cuando un día pensaron habían pasado muchos años en amorosas relaciones, para algo más que conjugar diariamente el verbo amar en todos sus tiempos y personas, quisieron realizar sus ilusiones y se encontraron con que poseían un inmenso fondo de cariño, pero sabido es que estos fondos y otros semejantes no se cotizan en las plazas.

Había pues, si querían llevar á cabo su deseo, que buscar algun medio para llegar á él, algo que les proporcionase

que ni por un momento siquiera dejara entrever el más pequeño resentimiento personal haciendo referencia solo á esta cuestion como asunto de gobierno.

Con esto ha dado el señor Cánovas un mentis á aquellos que esperaban ver en su discurso una serie de quejas y lamentos personales.

Felicitemos calurosamente á nuestro ilustre jefe por su último discurso, que le ha elevado, si cabe, á más altura como orador y hombre de gobierno.

La industria harinera adquiere cada dia mayor desarrollo en nuestra poblacion, y así como hasta hace muy poco tiempo no se fijaban nuestros industriales harineros en que los trigos de estas comarcas los adquirian los fabricantes de Murcia, Aspe y Crevillente para luego venderlos sus harinas; hoy les sucede lo contrario y se aplican por adquirir la ganancia que nuestro cereal reportaba á aquellos, para lo cual han influido con los dueños de los molinos á fin de que estos sean dotados de la maquinaria necesaria para limpiar los trigos de toda clase de semilla y otros cuerpos extraños á los mismos, lo que se consigue con suma facilidad, con la maquinaria inventada al efecto, y sin ella no es posible comer pan de trigo puro; de cuya certeza nos hemos cerciorado al examinar con detenimiento la limpia compuesta de cuatro aparatos, que se está colocando en el molino de Cox, construido en la gran fábrica de fundicion de hierro colado establecida en nuestra vecina Ciudad de Murcia y de la propiedad de los señores Camilo y Garcia, bajo la direccion del primero; no obstante estar encomendada la direccion de las dichas maquinas ó limpias al inteligente montador D. Daniel Perez, hijo del aventajado industrial D. Camilo Perez Terol.

Muy bien ha aprovechado sus pocos años el joven montador, pues además de sus bastos conocimientos como montador, es maestro fundador y acreditado carpintero, y de tan amable trato, que nos ha dado cuantas explicaciones le hemos pedido para cerciorarnos de las funciones de una maquinaria tan provechosa.

Nuestros plácemes á la industria harinera por los adelantos que está introduciendo aunque con retraso á otras poblaciones, y nuestro parabien á los señores Camilo y Garcia y al experto montador D. Daniel Perez, por la perfeccion que han dado á las limpias para trigo.

Segun vemos en los periódicos de Alicante, la junta nombrada para erigir un monumento en dicha capital al Excmo. Sr. D. Jose Maria Muñoz, se reunió en casa del rico propietario don Ramon Vidal, el que presidiendo la reunion, puso en conocimiento de los allí reunidos todos los trabajos que hasta la fecha se han llevado á cabo para la realizacion del citado proyecto.

Por lo que dice un periódico de Alicante y el haber sido llamado á la presidencia del Consejo, el señor Moreno Leante, parece ser que á este señor, le fué ofrecida una Senaduria Vitalicia, que no aceptó, por no abandonar á sus amigos de Orihuela.

Noble proceder, que no olvidarán nunca sus amigos políticos de este distrito.

Ayer llegó á su quinta de Santomera el Excmo. Señor D. Jose Moreno Leante.
Reciba nuestra bienvenida.

Vistos los dos éxitos alcanzados por la compañía que dirige el señor Corregel, se ha aumentado el abono considerablemente.

Mucho nos alegramos.

Repítese con insistencia la noticia que desde hace dias se daba en los círculos políticos, sobre el nombramiento para Secretario de un Gobierno Civil, de un respetable amigo particular nuestro que ya desempeñó tan importante cargo hace algunos años.

Mucho nos alegraría ver confirmada la noticia, pues las relevantes y excepcionales dotes de nuestro amigo le hacen acreedor á tan alta distincion.

Credencial y boda; buen equido para pasar el invierno.

Nada se trató en la última sesion del ayuntamiento de los propósitos de mejora en el alumbrado á que hace referencia nuestro colega «El Diario». Nosotros creemos debe procederse en esta cuestion con toda urgencia, pues el lunes último á las 11 de la noche, no se veía uno por esas calles de Dios los dedos de la mano, llegando la oscuridad que reinaba al extremo, de que varios amigos que á la citada hora se retiraban á su domicilio, no supiesen distinguir quien era cada cual á no ser por la voz. Debe á nuestro parecer, aumentarse el petróleo al menos á un farol si y otro no en las noches de alumbrado; y ya que por una injustificable costumbre la noche que *debe lucir la luna* se suprime el alumbrado público, al menos en aquellas calles que por su estrechez quedan en la penumbra, debe encenderse alguno que otro reberbero: aunque seria preferible se adoptase esta medida en toda la ciudad como preventiva en el caso facilísimo de que el cielo se nublará.

Sospechamos al ver que no éramos atendidos en nuestra petición constante de que se renovasen los andenes del puente viejo, que nuestro primer alcalde habia hecho *cuestión de amor propio* el no atendernos.

Por esto hace algunos números que nada decimos sobre asunto de tan vital interés; pero en vista de que ni por esas se procede á la renovacion citada, y de que el mal estado en que se hallan son un continuo peligro para el transeunte, volvemos á rogar á nuestra primera autoridad, atienda nuestra denuncia y ordene la renovacion que con tanta justicia pide el público de cuyas quejas sobre el particular nos hemos hecho varias veces eco.

El señor Alcalde al empezar la sesion del jueves último dijo que se pusiesen *como presentes* á dos señores concejales que enseguida veadrian pero dichos señores tendrian miedo al agua que cayó en el momento de celebrarse la sesion; y tal vez por *esta causa* no asistiesen.

Por que nosotros no creemos, que la insinuacion del presidente fuese soprestesto de hacer ver que habia suficiente número de señores concejales; pero, como ha ser, no hubo y sin embargo se celebró la sesion.

Nuestro respetable amigo don Matias Torres, director de la Sucursal del Banco de España en Alicante, ha si-

do trasladado con el mismo destino á la de Cadiz.

Sentimos de todas veras el alejamiento del señor Torres de entre nosotros, dejándonos gratos recuerdos por el acierto y honradez con que ha desempeñado tan difícil cargo en nuestra provincia.

Llamamos la atencion de quien corresponda sobre la conveniencia de regar de vez en cuando el piso de nuestra glorietta y andenes de la carretera de la estacion, á fin de que sienta la grava menuda que en ella se ha estendido. Tambien seria oportuno se procediese á la limpieza de la hojarasca seca que hay entre los andenes y que á más de hacer una fea vista, molesta al público que tiene costumbre de pasear por ellos.

Los heredamientos de Aguazas y Lorqui han ganado el pleito sobre el aprovechamiento de las aguas sobrantes del Regueron, sostenido con el señor Marqués de Corbera.

Como este asunto era de vital interés para gran parte de nuestra huertera, dámosle la enhorabuena; así como tambien felicitamos al ilustre paisano que ocupa alto puesto en la magistratura de la corte, que reconociendo el perjuicio que podia irrogársenos, á puesto todo su valor é influencia para conseguir el resultado que en justicia correspondia.

Nuestra primera autoridad debiera dar las órdenes oportunas para que no se permitan por las calles en los dias de mercado los juegos ilicitos de azar que tanto perjudican á las personas mayores, y más todavia á los inocentes niños que deseosos de satisfacer su curiosidad aprenden lo que no deben.

Confiamos ser atendidos en este asunto, bastante reñido con la cultura y la moral.

Ya ha comenzado á funcionar el molino que para la trituracion de «Fosforita» ha establecido en esta ciudad el antiguo minero señor Bueno.

La prueba no ha podido ser más alagüeña y el mineral segun ensayos á nuestra presencia practicados, resulta ser de los más puros que se conocen.

Felicitemos al señor Bueno por su constancia y le escitamos á que continúe por este camino, pues á más de dar de comer á respetable número de familias, colocará nuestra importancia minera á gran altura.

El señor don Antonio de Torres Sola, distinguido Médico de Vera, en union de cuatro facultativos de la provincia de Almeria piensan elevar una exposicion á las cortes, que de ser aprobada, será veneficiosa para la clase médica.

Felicitemos á dichos señores por sus desvelos en bien de sus compañeros y les animamos á proseguir su empresa, ofreciéndoles nuestro humilde apoyo.

El número 49 de la «Ultima Moda» que acabamos de recibir contiene una magnífica lámina que ocupa las dos páginas del centro y reproduce 11 modelos de trajes y abrigos de última novedad, un precioso sombrero, una

plancha de dibujos para bordados y varias labores completan este interesante número. «La Ultima Moda» es semanal, á cada número acompaña un regalo, y la suscripción, enviando el importe á la Administración Claudio Coello 13 Madrid, solo cuesta tres pesetas el trimestre.

LA ILUSTRACION MUSICAL.

Dá un reparto quincenal «La Ilustracion Musical:» Solo cuesta dos reales y dá «tres libros musicales» y un «Figurin sin rival».

Y acredita la importancia de esta perla «musical» el que la prensa de Francia la llame «La Elegancia» de la gran Ciudad Condal.

Barato como el primero de su utilidad respondo pues por tan poco dinero dá un artículo de fondo que hay que leer sin sombrero

Sigue inserta enseguida escrita con correccion del algun poeta la vida cuya legible impresion lejos de causar, convida.

Es el grabado segundo de lo mejor lo mejor, y aqui con razon me fundo; por que un célebre pintor dice que es solo en el mundo.

Genérica y original es la pieza musical que acompaña el reparto y no cuesta más que un cuarto siendo su precio un real.

Como admirado, venero su critica literatura y en la Sección «Extranjero» se lee del orbe entero del bello arte á la altura.

Un «Ensayo General Bibliográfico» da su autor como regalo especial á «La Ilustracion Musical» de la cual es director.

Así es que parece engaño y no realidad estraña el que lo joven España en doce pesetas al año dá música de arte y maña.

En fin lector lo mejor es que lo veas después que te lames suscriptor y comprendas su interés y el mio por el favor.

Angel Ramos Berdrú

Representante en Orihuela. D. Angel G. Múnera—Vallet—donde pueden enterarse de las condiciones de la publicacion.

TEATRO.

Esta noche se pondrá en escena el soberbio drama del señor Cano titulado.

LA PASIONARIA

Desempeñado por las señoras Bagá, Pardo y Alverá y niña Barta, y los señores Corregel, Mata, Barta, Parlá y Piñeira.

Para mañana lunes se estrenará la preciosa comedia de dou Miguel Eche-garay.

SIN FAMILIA

El jueves se pondrá en escena la notable obra,

EL SEÑOR GOBERNADOR

Imp. de L. Zeron. Hostales 1.



SECCION DE ANUNCIOS.

IMPORTANTE

En el acreditado establecimiento de D. Bartolomé Carrió se venden cristales ó vidrios planos á precio de factura puestos á domicilio sin aumento de precio.

Y para que el público pueda disfrutar todavia de mayor ventaja, la colocacion de aquellos se hará por estacasa gratuitamente.

4 Calle de San Pascual 4

BIBLIOTECA ANDALUZA

Este importante establecimiento literario tiene publicadas hasta el presente, las siguientes obras.

Ni franceses ni prusianos, por un amigo de la neutralidad. Gibraltar (ecos de la patria), por D. Antonio Fernandez Garcia.

El libro de las madres, por D. Cándido Salas, médico. Málaga contemporánea, por D. Augusto Jeréz Perchet, periodista.

Los temblores de tierra, por Cesáreo Martinez, catedrático de Historia Natural.

Poesias de Rios Rosas, coleccionadas y precedidas de una biografia del autor.

La cueva del tesoro, estudio prehistórico, por D. Eduardo J. Navarro.

La guerra.- Asociacion y ahorro. Estudios sociales, por D. Santiago Casilari.

Un hombre de corazon por A. L. Carrion.

Un hombre de corazon, (tomo II), por el mismo.

Los tomos de la primera serie de la Biblioteca Andaluza se venden á setenta y cinco céntimos de peseta á los suscritores primitivos; á peseta para los de la segunda serie y sucesivas, y á 1, 50 para el público en toda España.

Los tomos de la segunda serie se venderán á peseta para los abonados, reptidos á domicilio; y para el público, á una peseta cincuenta céntimos, tanto en Madrid como en provincias.

Los que deseen la remision por el correo, abonarán el importe del franqueo y certificado.

OBELISCO 8 MADRID

HIERRO QUESADA

La sangre débil ó pobre origina multitud de enfermedades, sostiene ó empeora todas las demás, pues siendo la que da vida á todo el organismo humano, no lo mantiene robusto.

El Hierro Quesada enriquece y dá fuerzas á la sangre, no produce ningun trastorno como los demás medicamentos férricos y se toma con la mayor comodidad.

Los niños que tomen Hierro aseguran una vida robusta.

Frasco con cuenta-gotas 8 reales. Dura hasta dos meses.

Habiendose descubierto falsificaciones del Hierro Quesada, debe desecharse todo frasco vendido á menos precio.

Exijase la firma manuscrita del Dr. Quesada en la etiqueta exterior y en el cierre de la caja. PRECIO 8 RS.

DEPÓSITO EN ORIHUELA

FARMACIA DE BALLESTEROS VALLET, 22

En la imprenta de este periódico, se hacen toda clase de trabajos tipográficos con prontitud, elegancia y baratur Calle de Hostales núm. 1.

IMPORTANTE

En el acreditado establecimiento de D. Eugenio Candela (Bajada del puente) acaban de recibir un inmenso surtido en géneros para la presente temporada cuales son pañueleria en varios tamaños, de merino lana y algodón en diferentes colores y dibujos, cretonas y percales para vestidos, patagonias alta novedad, moscovitas en dibujos bonitísimos indianas, mantas para cama, camisetas rusas, chalecos de punto, refajos dallna y algodón, terlices, mantas de cabalero para viaje.

Los cuales no dudamos han de llamar la atencion de cuantas personas visiten este Establecimiento por su buen gusto y baratura.

3=5 Bajada del Puente 3=5

AVISO

Se vende en 25 duros una caja de música, nueva, sistema, Herophon, con 30 cartones de música moderna.

Darán razon, Manceberia número 46.

EL AULA MEDICA

Revista decenal de medicina, dirigida por D. RAFAEL NAVARRO GARCIA.

PRECIOS DE SUSCRICION

Trimestre.	2 75 ptas.
Semestre.	5 25 »
Año.	10 00 »

Direccion, Redaccion y Administracion, Riego, 3, pral. Valladolid

SE ALQUILAN

Las Casas número 5. de la calle de la Feria, y la número 1, de la traviesa de Santa Lucía, asi como un espacioso almacén para cañamo, aceite y granos, situado entre la Calle de la Paja y el callejon de Flores.

Para precios y condiciones, Calle del Barrio Nuevo número 5.

A COMPRAR

D. Mariano Ros Garcia dueño de la acreditada confitería de la calle del Colegio, ofrece al público y á sus numerosos parroquianos la variedad de dulces y turrones, que ha elaborado para las próximas fiestas encontrándose entre otras clases las de Jijona, de Alicante, tostado fino, alegría, yema y nieve yemas finas decoradas, id. capuchinas, peladillas, piñones grageas, frutas, bocadillos mantecados de Viena id. Astorga y otra infinidad de dulces y pastas dificiles de enumerar.

11—Colegio—11